



# UDS

Mi Universidad

## Mapa conceptual

*Nombre del alumno (a): Flor Mileidy Herrera Aguilar.*

*Nombre del tema: Factores que intervienen en la violencia en las niñas, niños y adolescentes.*

*Modulo: 2do*

*Nombre de la Materia. Trabajo Social en el niño y el adolescente.*

*Nombre del profesor: Lic. Lorenzo Bastard Martínez.*

*Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social y Gestión Comunitaria.*

*Cuatrimestre: 6to.*

*Pichucalco, Chiapas a 5 de agosto del 2025*

## Factores que intervienen en la violencia en las niñas, niños y adolescentes.

### Abandono escolar

Es un fenómeno que ocurre cuando un estudiante deja de asistir a la escuela antes de completar su nivel educativo correspondiente ya sea primaria, secundaria o superior.

Algunas causas del abandono escolar son:

**Factores económicos** (pobreza familiar, necesidad de trabajo).

**Factores familiares** (desintegración familiar, violencia intrafamiliar).

Causas del abandono escolar

**Factores escolares.** (maltrato o discriminación por parte de algún compañero).

**Factores sociales** (embarazo en la adolescencia, adicciones).

Estos factores pueden ser:

**Individuales:** Incluye edad, sexo, estado civil, entorno familiar Y salud.

**Académicos:** Como la falta de orientación profesional, tipo de plantel, rendimiento académico, calidad del programa y métodos de estudio.

**Socioeconómicos:** Están relacionados con el estrato social, situación laboral de los miembros de la familia e incluso del propio estudiante, ingresos, dependencia económica o el nivel educativo de los padres.

### Ocupación y trabajo infantil

Es un fenómeno cuya complejidad se deriva del tejido de relaciones con elementos sociales, económicos, históricos y culturales.

Su sello es:

La pobreza, la exclusión, la discriminación y la falta de oportunidades que sufren ciertos grupos de la población en México y en el mundo, en particular, las niñas y niños a quienes se priva de parte de su infancia.

Y requiere de:

Un esfuerzo serio e integral tanto del Estado como de la sociedad para garantizar el inicio de un ciclo de vida con protección, educación y oportunidades para el desarrollo pleno de muchos de los niños y niñas en nuestro país

El trabajo infantil:

Provoca violaciones a una serie de derechos humanos específicos como los señalados en la Convención sobre los Derechos del Niño, al descanso y al entretenimiento, al esparcimiento y a las actividades recreativas propias de la edad.

### Matrimonio infantil

Es una violación de los derechos humanos. Cada niño y cada niña tienen el derecho a estar protegidos de esta práctica nociva que tiene consecuencias devastadoras para las personas y para la sociedad en su conjunto.

En la actualidad

El matrimonio infantil se ha posicionado con firmeza en la agenda de desarrollo mundial, en especial a través de su inclusión en los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Independientemente del género

El matrimonio celebrado antes de haber llegado a la edad adulta es una violación de los derechos de las niñas y los niños.

Algunas causas pueden ser:

**La pobreza:** Ven al matrimonio como una salida económica.

**Normas culturales y religiosas:** Lo consideran una práctica aceptable.

**Falta de acceso a la educación:** Las niñas que no estudian son las más probables de ser casadas.

# Bibliografía

UNIVERSIDAD DEL SURESTE, TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA (2025). EN ABANDONO ESCOLAR, OCUPACION Y TRABAJO INFANTIL Y MATRIMONIO INFANTIL. ANTOLOGIA *TRABAJO SOCIAL EN EL NIÑO Y EL ADOLESCENTE* (págs. 115-118). COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS.